

The European

von Alexander Görlach

The European ist das neue Debatten-Magazin im Netz. Dort schreiben täglich relevante Autoren aus Politik, Wirtschaft, Kultur und Journalismus zu den Themen, die aktuell im Fokus sind. Auch die Kolumnen und Interviews sind pointiertem Meinungsjournalismus verschrieben. *The European* wird nachgesagt, wertkonservativ zu sein. Tatsächlich sind dort neben Persönlichkeiten wie Wolfgang Schäuble und Christian Wulff auch Gregor Gysi und Cem Özdemir zu Wort gekommen.

Auch die Namen der Kolumnisten führen durchs ganze gesellschaftspolitische Spektrum: Unter anderen Alan Posener (*Welt, Welt am Sonntag*), Alexander Kissler (*Süddeutsche Zeitung*), Thomas Ramge (*Brand eins, Economist*), Beate Wedekind (*Gala, Bunte*), Jan Fleischhauer (*Spiegel*), Jo Groebel (*Medienwissenschaftler*), David Baum (*GQ, Park Avenue, Vanity Fair*), auch Stefan Gärtner (*Titanic*) und Bruder Paulus Terwitte mit einer Ethikkolumne.

Als Herausgeber und Chefredakteur habe ich das Magazin im Mai 2009 gegründet. Zuvor war ich Online-Redaktionschef des Polit-Magazins *Cicero* und unter anderem als Redakteur und Reporter für das ZDF und als Autor für die *Frankfurter Allgemeine Zeitung*, die *Süddeutsche Zeitung* und *Die Welt* tätig.

Thematisch kann alles vorkommen, was in der Gesellschaft kontrovers diskutiert wird: Integration, die Zukunft der Bundeswehr, die Macht der Gene, Stuttgart 21 und der Ausstieg aus dem Atomausstieg. Der besondere Zugang von *The European* ist der des „großen Ganzen“. Wichtig ist dem Magazin, Zusammenhänge aufzuzeigen und Deutungen freizulegen. So würde auf *The European* zum Beispiel nicht über die Höhe des neuen Hartz-IV-Regelsatzes diskutiert, wohl aber – auf der Metaebene – über den Wert von Arbeit.

Der Name ist Haltung. Das Magazin ist Streitbar, analytisch, diskursiv und reflexiv – und knüpft damit an die europäische Tradition des Diskurses an und übersetzt diese Tradition neu ins Netz.

Das Debatten-Magazin ist das einzige seiner Art im deutschsprachigen Web. Mit seinen Inhalten erreicht es bis zu 450 000 Leser täglich. *The European* wird im Oktober 2010 eine englischsprachige Version starten.

<http://www.theeuropean.de>